
Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 18 – 25 апреля 2025 г. 

 
 Законодательные инициативы   

В Федеральный закон "О физической культуре и спорте в Российской 

Федерации" предлагается внести изменения 

Государственное Собрание Республики Башкортостан   

Парламентом Башкортостана разработан проект закона "О внесении 

изменения в статью 2 Федерального закона "О физической культуре и спорте 

в Российской Федерации". Накануне его концепция была представлена в 

Государственном Собрании на заседании экспертного совета по спорту. 

– Законопроект касается спортивных школ и разработан для того, 

чтобы конкретизировать их статус, чтобы родители, которые приводят детей 

в спортивную организацию, четко понимали, с кем имеют дело и на что 

могут рассчитывать, – прокомментировал Председатель Государственного 

Собрания – Курултая Республики Башкортостан Константин Толкачев. – Без 

соответствующей лицензии организация не сможет называться спортивной 

школой. 

– Тут дело не в вывеске, а в стандартах работы, в лицензионных 

требованиях, – сказал Константин Толкачев. – В первую очередь это касается 

тренерского состава. Если в спортшколах могут работать только спортсмены-

профессионалы с высшим образованием, то в отношении частных клубов 

четких требований к квалификации тренерского состава нет. От тренера 

здесь не требуется даже справка об отсутствии судимости. Частные клубы 

обычно не ставят амбициозных спортивных целей, принимают детей с 

любыми физическими данными и работают на коммерческой основе. В 

отличие от них спортивные школы ориентированы на серьезную подготовку 

воспитанников и высокие спортивные достижения. Поскольку чаще всего это 

государственные и муниципальные организации, то и финансируются они за 

счет бюджета. Имеет смысл уточнить наименования, чтобы не вводить 

людей в заблуждение. 

 

Депутаты предлагают включить ремонт муниципальных бань  

в федеральную программу развития сельских территорий 

Законодательное собрание Ленинградской области 

На 63-м заседании Законодательного собрания областные 

парламентарии единогласно приняли проект обращения к Председателю 

Правительства Российской Федерации Михаилу Мишустину по вопросу 

включения реконструкции (модернизации), капитального ремонта бань, 

находящихся в муниципальной собственности, в перечень направлений, 

реализуемых в рамках государственной программы Российской Федерации 

"Комплексное развитие сельских территорий". 
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В частности, парламентарии предлагают федеральному Правительству 
расширить перечень направлений финансирования программы "Комплексное 
развитие сельских территорий", включив в него реконструкцию и 
капитальный ремонт муниципальных бань. В обращении подчеркивается, что 
муниципальные бани играют важную роль в обеспечении санитарно-
эпидемиологического благополучия населения, особенно в сельских 
поселениях, где "услуги муниципальных бань особенно востребованы 
малообеспеченными и социально незащищенными слоями населения, так как 
до сих пор решают вопросы санитарно-гигиенических условий в сельских 
поселениях". 

 

Парламент Башкортостана предлагает внести изменения  

в Федеральный закон о регулировании производства и оборота алкоголя 

Государственное Собрание Республики Башкортостан 

Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан направили на предварительное рассмотрение в Совет 

законодателей России проект федерального закона "О внесении изменения в 

статью 2 Федерального закона "О государственном регулировании 

производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей 

продукции и об ограничении потребления (распития) алкогольной 

продукции". 

– Законопроект призван устранить пробел в законодательстве об 

обороте алкоголя, – рассказал Председатель Государственного Собрания 

Константин Толкачев. – В Федеральном законе четко указаны виды 

алкогольной продукции, причем перечень является закрытым, то есть 

появление новых видов не предусмотрено. Однако новые товары появляются. 

Например, сегодня в продаже можно встретить алкогольное мороженое. 

Мороженое традиционно является любимым детским лакомством, поэтому 

не исключено, что без должного регулирования и контроля 

спиртосодержащий продукт может попасть в руки ребенка. Мы предлагаем 

уточнить понятийный аппарат Федерального закона таким образом, чтобы он 

распространялся на любые новые спиртосодержащие пищевые продукты. В 

деле оборота алкоголя не должно быть "слепых зон". 

Согласно законопроекту, алкогольную продукцию предлагается 

подразделять на такие виды, как спиртные напитки (в том числе водка, 

коньяк, виноградная водка, бренди), вино, крепленое вино, игристое вино, 

включая российское шампанское, виноградосодержащие напитки, плодовая 

алкогольная продукция, плодовые алкогольные напитки, пиво и напитки, 

изготавливаемые на основе пива, сидр, пуаре, медовуха и другие виды 

алкогольной продукции. 

 

 Федеральная повестка  

Депутаты предложили усовершенствовать законодательство  

об обеспечении жильем лиц с ограниченными возможностями здоровья 

Одним из вопросов сессионной повестки пленарного заседания стало 

Обращение депутатов Законодательного Собрания к министру строительства 
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и жилищно-коммунального хозяйства РФ Иреку Файзуллину о 

совершенствовании федерального законодательства в сфере обеспечения 

жильем лиц с ограниченными возможностями здоровья. 

О сути предложений рассказал глава комитета по вопросам 

промышленности, строительства и ЖКХ Владимир Лыбанев. 

Так, обращение подготовлено в связи с ситуацией, складывающейся в 

сфере приспособления и использования жилых помещений и общего 

имущества в многоквартирных домах применительно к потребностям лиц с 

ограниченными возможностями здоровья. В настоящее время, добавил 

депутат, этот вопрос особенно актуален в связи с увеличением числа 

граждан, получивших инвалидность вследствие участия в проведении 

специальной военной операции. 

По словам председателя ЗСК Юрия Бурлачко, помощь нашим 

согражданам с ограниченными возможностями – один из приоритетов 

социальной политики государства. 

"В этом отношении делалось и делается многое. Но жизнь и практика 

показывают, что интересы инвалидов в полной мере учитываются далеко не 

всегда. Решение проблемных вопросов требует изменений в федеральном 

законодательстве, и мы предлагаем Правительству инициировать этот 

процесс, чтобы тем самым улучшить условия проживания таких граждан, в 

том числе получивших травмы в ходе специальной военной операции", – 

выразил свое мнение, комментируя принятый депутатами документ, Юрий 

Бурлачко. 

 

 Межпарламентские связи    

Молодежные парламенты Республики Ингушетия и Чеченской 

Республики заключили Соглашение о сотрудничестве 

Народное Собрание Республики Ингушетия 

В Народном Собрании Республики Ингушетия состоялась встреча 

депутатов Молодежных парламентов при Народном Собрании Республики 

Ингушетия и Парламенте Чеченской Республики. 

В работе приняли участие Председатель Народного Собрания РИ 

Магомет Тумгоев, вице-спикеры Народного Собрания РИ Руслан Паров и 

Аза Хашиева, председатель Комитета по межпарламентским связям, 

национальной и информационной политике и взаимодействию с 

общественными организациями Парламента Чеченской Республики 

Аламахад Ельсаев. 

Спикер отметил важность взаимодействия молодежных парламентов 

для укрепления межпарламентских связей, обмена опытом в 

законотворческой деятельности и выстраивания добрососедских отношений. 

 "У наших регионов немало точек соприкосновения в различных 

сферах. Мы с моим коллегой, председателем Парламента Чеченской 

Республики Шаидом Вахаевичем взаимодействуем по различным вопросам. 

Развитие сотрудничества между молодежными парламентами наших 

республик будет способствовать улучшению взаимоотношений между 
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нашими братскими народами и поможет развивать диалог между молодыми 

парламентариями", — подчеркнул он. 

 

Московская областная Дума подписала Соглашение о сотрудничестве  

с Народным Советом ЛНР 

Московская областная Дума 

Делегация Народного Совета Луганской Народной Республики 

посетила Московскую областную Думу. Приветствовал парламентариев 

спикер регионального парламента Игорь Брынцалов.  

Парламентарий отметил, что Подмосковье реализует различные 

образовательные и культурные проекты, а жители ЛНР в них активно 

участвуют. Также Московская область участвует в восстановлении 

новых территорий. 

Сегодняшнее подписание Соглашения о сотрудничестве между 

Московской областной Думой и Народным Советом ЛНР, по словам 

сторон, это ещё один важный шаг к совместной, продуктивной работе 

на благо жителей России. 

"Среди приоритетов нашей совместной работы – 

совершенствование законодательства, координация законотворческих 

инициатив и усиление парламентского контроля. Обязательно 

запланируем парламентские слушания, конференции и семинары. 

Важно, что в ЛНР, как и в Подмосковье, уделяется большое внимание 

сохранению исторической памяти, воспитанию молодёжи в духе 

патриотизма, бережному отношению к ветеранам Великой 

Отечественной войны и воинам, защищающим республику в это 

непростое время", – добавил Игорь Брынцалов. 
 

 Льготы участникам СВО и их семьям     

В Карелии участников СВО освободили от уплаты транспортного 

налога за 2025 год 

Законодательное Собрание Республики Карелия  

 

На заседании Законодательного Собрания республики 17 апреля 

депутаты во втором окончательном чтении приняли закон об отмене 

транспортного налога для участников специальной военной операции, а 

также супругов бойцов, погибших в зоне СВО. 

Согласно закону, военнослужащие, добровольцы, мобилизованные и 

контрактники освобождаются от уплаты налога за 2025 год за легковые 

автомобили, мотоциклы и мотороллеры с мощностью двигателя до 150 л.с. 

Законодательная инициатива принадлежит Главе Карелии Артуру 

Парфенчикову. 

Ко второму чтению парламентарии подготовили поправку. По 

предложению депутатов налоговую льготу распространили также на вдов и 
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вдовцов погибших участников СВО. Они освобождаются от уплаты налога 

на унаследованное транспортное средство в течение трех лет с момента 

госрегистрации. 

"Жены участников СВО – тоже герои, они ждали наших ребят. Но так 

судьба распорядилась, что, защищая нашу родину от нацизма, бойцы 

погибли. Мы обязаны поддержать их родных", – сказал Артем Валюк и 

уточнил, что в этом случае объем двигателя не имеет значение. 

 

Депутаты предлагают снять ограничения на потребление 

электроэнергии для участников СВО 

Законодательное собрание Ленинградской области 
На 63-м заседании Законодательного собрания Ленинградской области 

принято обращение к губернатору Александру Дрозденко по вопросу установления 

тарифов на электроэнергию для участников специальной военной операции и 

членов их семей.  

С 1 января 2025 года на территории 47 региона начали действовать 

дифференцированные тарифы на электроэнергию для населения и приравненных к 

нему категорий потребителей. При этом выделяют три диапазона потребления: до 

1500 кВт*ч в месяц включительно (минимальный тариф, который в зимний период 

расширен до 2700 кВт*ч в месяц); от 1500 кВт*ч до 4500 кВт*ч в месяц 

включительно ("экономически обоснованный" тариф); от 4500 кВт*ч (тариф "для 

коммерческих потребителей"). 

Учитывая, что поддержка участников специальной военной операции и 

членов их семей является важнейшей и первостепенной задачей, депутаты 

предлагают установить этой категории граждан тариф на электроэнергию для 

первого диапазона потребления без ограничения пороговым значением (на 

сегодняшний день аналогичная мера действует для многодетных семей). 

 

Для семей участников СВО из Прикамья расширят возможности 

получения бесплатных земельных участков 

Законодательное Собрание Пермского края 

Губернатор Пермского края Дмитрий Махонин внес в краевой 

парламент законопроект, который предусматривает изменения 

законодательства в части предоставления бесплатных земельных участков 

медикам и работникам образования. 

Согласно проекту закона, если у семьи участника специальной военной 

операции отсутствует регистрация по месту жительства в Пермском крае, 

они могут рассчитывать на получение земли по месту пребывания на 

территории региона. 

Также уточняются категории граждан среди участников СВО, которые 

могут претендовать на бесплатное предоставление земельного участка. Так, к 

ним предлагается отнести граждан, заключивших контракт с организациями, 

содействующими выполнению боевых задач в ходе СВО.  

Проектом закона также расширяется список видов разрешенного 

использования (ВРИ) земельных участков, полученных бесплатно медиками 

и работниками образования. Предлагается добавить ВРИ "для ведения 
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личного подсобного хозяйства в границах населенного пункта" и 

"садоводство".  

 

Меры поддержки установили в Приморье для участников боевых 

действий в Курской и Белгородской областях 
Законодательное Собрание Приморского края 

Краевые законодатели внесли соответствующие изменения в отдельные 

законодательные акты Приморского края. 

Законопроект "О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Приморского края" дополняет краевые законы "О дополнительных 

мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан на территории 

Приморского края" и "О санаторно-курортном лечении отдельных категорий 

граждан в Приморском крае". 

В частности, предлагается распространить меры социальной 

поддержки в виде ежегодных и ежемесячных выплат на участников боевых 

действий, ставших инвалидами в ходе выполнения задач по отражению 

вооруженного вторжения и вооруженной провокации, и на членов семей 

погибших. 

Бойцы, ставшие инвалидами 1 или 2 группы, и члены семей погибших 

участников боевых действий также получат право на санаторно-курортное 

лечение.  Как уточнил председатель комитета по социальной политике и 

защите прав граждан Игорь Чемерис, в соответствии с новой редакцией 

закона, воспользоваться мерами поддержки смогут опекуны, приемные 

родители, отчим, мачеха и иные лица, воспитывавшие и содержавшие 

погибшего участника боевых действий в течение не менее пяти лет до 

достижения им совершеннолетия, и признанные фактическим воспитателем в 

судебном порядке. 

Аналогичные изменения приморские депутаты внесли и в краевой 

закон "О социальной поддержке в Приморском крае детей лиц, 

участвовавших в специальной военной операции на территориях Украины, 

Донецкой Народной Республики, Луганской Народной Республики, 

Запорожской области и Херсонской области", устанавливающий  денежную 

выплату на приобретение или строительство жилого помещения на 

территории Приморского края детям погибших или получивших 

инвалидность I группы участников специальной военной операции. 

 

 Региональное законодательство   

Продажа алкоголя в Забайкалье будет разрешена с 12 часов дня 

Законодательное Собрание Забайкальского края 

Новые ограничения времени инициированы прокуратурой края. 

Нововведения вступят в силу с 1 сентября 2025 года. 

Сегодня продавать алкоголь в Забайкалье можно с 10.00 до 23.00. 

Согласно новым законодательным ограничениям, действующее время 

реализации спиртного сократится на три часа, а сама продажа будет 

разрешена с 12 часов дня до 22.00. 
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— Ограничение направлено на снижение масштаба злоупотребления 

алкогольной продукции населением Забайкальского края, создание условий и 

формирование мотиваций для ведения здорового образа жизни, соблюдения 

общественного порядка и общественной безопасности, — отметил в своем 

докладе первый зампрокурора Забайкалья Олег Немцов. 

За дополнительные ограничения времени продажи алкоголя 

проголосовали 35 депутатов, пятеро были против. 

 
Депутаты АКЗС закрепили законом существующую в регионе практику 
выплат педагогам-наставникам 

Алтайское краевое законодательное собрание 
Депутаты Алтайского краевого законодательного собрания на 40-й 

сессии краевого парламента внесли изменения в закон о статусе 
педагогического работника, закрепив существующую в регионе практику 
стимулирующих выплат учителям-наставникам. 

"В Алтайском крае действует целевая модель наставничества в 
образовательных организациях, когда опытные педагоги становятся 
наставниками молодых начинающих преподавателей. Наставниками 
являются более трех тысяч учителей школ, профессиональных колледжей и 
техникумов края, воспитателей детских садов. Сейчас порядок организации 
этой деятельности, в том числе выплат педагогам, определяется локальными 
актами, то есть документами самих образовательных организаций", - 
рассказал председатель комитета АКЗС по образованию и науке Александр 
Молотов. 

Он уточнил, что размер таких выплат варьируется в зависимости от 
финансовых возможностей конкретного образовательного учреждения и 
составляет от 500 до 3000 рублей в месяц. "После того, как будет принят 
закон, а вслед за ними необходимые краевые и муниципальные правовые 
акты, порядок, условия и размер выплат будут унифицированы. О 
конкретных суммах пока речь не идет, так как это закон рамочный, базовый. 
Но мы постараемся, чтобы они действительно были унифицированы, чтобы 
во всех школах, во всех образовательных организациях края размер выплат 
был един", - отметил Александр Молотов. 

 
Три законопроекта в сфере обращения с безнадзорными животными 
будут рассмотрены Заксобранием в ближайшее время 

Законодательное собрание Забайкальского края 
Их внесение на Совете представительных органов муниципалитетов 

анонсировал глава профильного комитета по аграрной политике Михаил 
Якимов. 

- Законодательным Собранием работа по совершенствованию 
законодательства в этой сфере продолжается. В настоящее время три 
ключевых проекта закона находятся на площадке комитета, прошли 
обсуждение со всеми профильными ведомствами. Планируем рассмотреть их 
в мае-июне текущего года, - отметил Михаил Якимов. 

Первый из документов предусматривает обязательную регистрацию 
домашних животных, их маркирование и постановку учет. По мнению 
законодателей, эти меры помогут предотвратить рост бесхозных собак. 
Порядка 30 регионов России такие законы уже приняли. Параллельно вторым 
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законопроектом будет прописана административная ответственность за 
нарушение требований о регистрации домашних животных. 

Еще одним документом, разработку которого ведут депутаты, будет 
предусмотрена возможность умерщвления бесхозных животных при 
объявлении экстраординарной ситуации на территории отдельных 
муниципалитетов. Предполагается, что закон будет применяться в случаях, 
когда действующие меры уже не смогут обеспечить надлежащий уровень 
безопасности граждан. Аналогичные нормы действуют уже в девяти 
регионах страны. 

 

В Ленинградской области расширены полномочия в сфере охраны 

объектов культурного наследия 

Законодательное собрание Ленинградской области 

На 63-м заседании областного парламента депутаты в первом и сразу в 

третьем чтении приняли изменения в статью 4 областного закона "О 

государственной охране, сохранении, использовании и популяризации 

объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов 

Российской Федерации, расположенных на территории Ленинградской 

области". Речь идет о расширении полномочий субъекта в сфере принятия 

решения о признании объекта культурного наследия находящимся в 

неудовлетворительном состоянии. 

Согласно изменениям, уполномоченный орган по сохранению, 

использованию, популяризации и государственной охране объектов 

культурного наследия 47 региона получает право принимать решение о 

необходимости отнести объект культурного наследия регионального и 

муниципального значения к объектам, находящимся в неудовлетворительном 

состоянии. Это полномочие субъектов предусмотрено федеральным 

законодательством и необходимо для правового регулирования дальнейших 

действий в отношении подобных сооружений. 

По словам Михаила Коломыцева, преимущество обновленного 

областного закона состоит в том, что на уровне региона он позволяет 

максимально оперативно реагировать на угрозу разрушения памятников 

культуры и принимать своевременные меры по их восстановлению. Кроме 

того, принятые поправки создают правовые условия для вовлечения 

инвесторов в сферу сохранения и восстановления объектов культурного 

наследия народов Российской Федерации путем заключения концессионных 

соглашений. 

 

На Дону начнут штрафовать за несоблюдение графиков перевозок 

общественным транспортом 

Законодательное собрание Ростовской области 

Депутаты приняли закон, изменяющий порядок присоединения 

работодателей к трехстороннему соглашению между Правительством 

Ростовской области, Федерацией Профсоюзов и Союзом работодателей. 

Такие соглашения заключаются на три года и направлены на 

взаимодействие сторон по вопросам увеличения заработной платы, доходов и 
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социальной защищенности жителей Ростовской области, сохранения 

занятости населения и развития рынка труда, улучшения охраны труда и 

экологической безопасности, заботы о материнстве и детстве, а также на 

дальнейшее развитие социального партнерства в регионе. 

В соответствии с поправками, если в течение 60-дневного срока с 

момента объявления о том, что трехстороннее соглашение подписано и 

вступило в силу, работодатель не подаст мотивированный отказ от 

присоединения к нему, то он автоматически будет считаться 

присоединенным. И, естественно, на него будут распространяться все 

положения данного соглашения, и он обязан будет их исполнять. 

Таким образом, в Ростовской области планируется реализовать на 

практике механизм автоматического присоединения, охватывающий все 

организации, в которых трудятся люди. 

 

Олимпийские спортсмены Забайкалья и их тренеры будут пожизненно 

получать ежемесячные выплаты 

Законодательное собрание Забайкальского края 

Согласно новой редакции регионального закона "О физической 

культуре и спорте в Забайкальском крае", ежемесячные выплаты в размере 30 

тысяч рублей полагаются чемпионам Олимпийских, Паралимпийских и 

Сурдлимпийских игр, их тренерам выплаты составят 13 тысяч рублей. 

Серебряные призеры каждый месяц будут получать 24 тысячи рублей, их 

тренеры – 10 тысяч рублей, бронзовые призеры и их тренеры – по 18 и 7 

тысяч рублей соответственно.   

- Поддержка олимпийцев в Забайкалье — это важный шаг на пути к 

признанию и уважению труда наших спортсменов и их тренеров. 

Олимпийские высоты достигаются годами упорных тренировок, и регион 

должен показывать, что ценит достижения наших земляков. Мы обязаны 

создать такие условия, чтобы талантливые спортсмены не уезжали, а 

оставались здесь, развивали спорт, вдохновляли молодежь на успехи и 

поднимали Забайкалье на новые высоты, - отметил один из авторов закона, 

первый вице-спикер Законодательного Собрания Сокто Мажиев. 

Документ вступит в силу в июне этого года. 

 

В Краснодарском крае утвердили закон о развитии креативных 

индустрий 

Законодательное собрание Краснодарского края 

Проектом закона Краснодарского края "О развитии креативных 

(творческих) индустрий в Краснодарском крае" предлагается разграничить 

полномочия органов государственной власти региона в названной сфере. 

В частности, к полномочиям Законодательного Собрания относятся 

принятие законов и иных нормативных правовых актов, устанавливающих в 

том числе меры стимулирования деятельности в сфере развития креативных 

индустрий, осуществляемые за счет средств бюджета края и иные 

полномочия. 
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К полномочиям исполнительных органов относятся, в том числе 

установление критериев отнесения физических, юрлиц и индивидуальных 

предпринимателей к субъектам креативных индустрий и порядка 

подтверждения соответствия этим критериям, критериев определения 

приоритетных креативных индустрий, порядка формирования и ведения 

реестра субъектов креативных индустрий и его ведение, мер господдержки и 

ряд других. 

При этом господдержка может предоставляться путем оказания 

финансовой, имущественной, образовательной, информационной и иной 

поддержки субъектам креативных индустрий, которые способствуют 

укреплению общероссийской гражданской идентичности, развитию 

национальной культуры и экономики, популяризации науки и культуры, 

продвижению традиционных российских духовно-нравственных ценностей. 
 

На Кубани предоставят льготы концессионерам в сфере водоснабжения 

и водоотведения 

Законодательное собрание Краснодарского края 

Еще одним решением сессии стала поддержка инициативы 

Губернатора Кубани Вениамина Кондратьева о предоставлении налоговых 

льгот для организаций и предприятий в сфере водоснабжения и 

водоотведения. 

В соответствии с нормами проекта, предлагается предоставить льготы 

на имущество организаций госпредприятиям Краснодарского края, 

осуществляющим экономическую деятельность в сфере водоснабжения и 

водоотведения, на 2025 год в отношении построенных и введенных в 

эксплуатацию с 2021 года объектов недвижимого имущества, переданных им 

на праве хозяйственного ведения, а также организациям, заключившим с 

органом местного самоуправления муниципального образования 

Краснодарского края концессионное соглашение, реализация которого 

осуществляется полностью либо частично за счет средств федерального 

бюджета в отношении объектов централизованных систем холодного 

водоснабжения и (или) водоотведения, введенных в эксплуатацию или 

переданных концессионеру в 2025 — 2027 годах. 

Льготу указанной категории предлагается предоставлять в пределах 

десяти последовательных налоговых периодов в следующих размерах: 

первый налоговый период – 99% исчисленного налога; второй налоговый 

период – 95%, третий – 90%, четвертый – 85%, пятый – 75%, шестой – 65%, 

седьмой – 55%, восьмой – 45%, девятый – 35%, десятый – 25%. 

"Рассчитанное на 10 лет снижение налоговой нагрузки придаст 

организациям и предприятиям новый импульс в работе. А это позволит, в 

свою очередь, улучшить экологическую обстановку в крае, снизить дефицит 

питьевой воды и создавать условия для качественного водоснабжения 

населения", - отметил Юрий Бурлачко. 
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В Прикамье продлят налоговую льготу для участников СВО и введут 

льготное налогообложение для владельцев крупных спортивных 

объектов 

Законодательное собрание Пермского края  

Губернатор Дмитрий Махонин внес в краевой парламент законопроект 

о совершенствовании ряда региональных налоговых льгот. 

Согласно проекту закона, предлагается продлить на 2025 год 

освобождение от уплаты транспортного налога для участников специальной 

военной операции или их супруг. Также действие этой льготы предложено 

распространить на участников СВО, которые заключили контракт с 

организациями, содействующими выполнению боевых задач ВС РФ. Они 

получат право на освобождение от уплаты транспортного налога за 2022 – 

2025 годы независимо от даты заключения контракта. 

Также проектом закона планируется освободить от уплаты налога на 

имущество организации, которые являются собственниками спортивных 

объектов площадью более 9 тысяч кв. метров и включены в реестр 

Министерства спорта РФ. Чтобы воспользоваться льготой, организация 

должна будет направить сумму льготы на финансирование работ по 

обновлению спортивного объекта или обеспечение материально-технической 

базы для занятий физической культурой и спортом на его территории. 

 

В Приморье уточнили сроки обеспечения подъездными путями 

земельных участков для многодетных 
Законодательное собрание Приморского края 

На очередной сессии приморского парламента депутаты поддержали 

инициативу краевого правительства о внесении изменений в региональный 

закон, которым регламентируются вопросы предоставления многодетным 

семьям земельных участков и обустройства их объектами транспортной и 

коммунальной инфраструктуры. 

Как сообщил накануне заседания председатель комитета по 

продовольственной политике и природопользованию Андрей Андрейченко, 

поправками устанавливается предельный срок, в который земельные участки, 

полученные многодетными гражданами до 1 марта текущего года, должны 

быть обеспечены автомобильными дорогами общего пользования местного 

значения и внутриквартальными проездами. 

Согласно принятым поправкам автодороги общего пользования 

местного значения и внутриквартальные проезды должны быть подведены к 

участкам, выданным многодетным гражданам до 1 марта текущего года, не 

позднее трех лет со дня обеспечения их временными подъездными путями. 

Кроме того, уточнены вопросы строительства транспортной и 

коммунальной инфраструктуры к земельным участкам, которые многодетные 

семьи получили в рамках краевого закона, но впоследствии продали другим 

гражданам. В соответствии с внесенными изменениями дороги, а также сети 

холодного водоснабжения и водоотведения будут подводится к таким 
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участкам, если это необходимо для обеспечения иных участков многодетных 

семей. 

"Действующая редакция закона не предусматривает обеспечение 

отчужденных участков транспортной и коммунальной инфраструктурой. В 

связи с чем у муниципальных образований возникают трудности при 

строительстве дорог и сетей к массиву выданных многодетным семьям 

участков, среди которых оказываются проданные земельные наделы. 

Подведение к последним дорожных и инженерных объектов в рамках 

краевого закона о бесплатном предоставлении земельных участков 

многодетным гражданам, по сути, является нецелевым расходованием 

бюджетных средств, в то же время обойти их при строительстве 

инфраструктуры к участкам многодетных зачастую невозможно. Теперь 

закон скорректирован так, что муниципалитеты могут решать эти задачи без 

риска нарушить бюджетное законодательство", - подчеркнул председатель 

профильного комитета. 

 

Муниципальные образования края будут поощрять за достижения  

в развитии туризма 

Законодательное Собрание Приморского края 

В Приморье расширен перечень дотаций, которые предоставляются 

местным властям из краевого бюджета. 

На очередной сессии приморского парламента депутаты в трех чтениях 

поддержали изменения, предложенные главой региона к статье 34.1 краевого 

закона о бюджетном устройстве, бюджетном процессе и межбюджетных 

отношениях. 

Поправками вводится новый вид дотаций для муниципальных 

образований, которые будут стимулировать местные власти к созданию 

условий для развития инфраструктуры туризма и гостеприимства, а также 

активизации культурно-познавательного, экологического и других видов 

туризма. Получить поддержку из краевого бюджета можно будет за создание 

лучшего проекта экологической тропы либо за разработку лучшей концепции 

развития туризма. 

В каждом из этих направлений будет определяться по три победителя, 

поощрением для которых станут дотации из краевого бюджета. 

Межбюджетные трансферты за лучшую экологическую тропу составят 3, 2,5 

и 1,5 млн рублей, за лучшую концепцию развития туризма – 10, 7 и 5 млн 

рублей. 

 

Архангельское областное Собрание депутатов 

Закон о повышении налога для иностранных работников принят  

в первом чтении 

На апрельской сессии областного Собрания в первом чтении был 

одобрен законопроект, направленный на увеличение налоговых поступлений 

в региональный бюджет за счет повышения коэффициента, используемого 

при расчете НДФЛ для иностранных граждан, работающих в регионе. 
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Сейчас иностранцы, получающие патент, платят налог с учетом 

регионального коэффициента. В Архангельской области он составляет 1,7. В 

соседних регионах показатели выше: в Мурманской области – 4, в Карелии – 

3,43, в Ненецком автономном округе – 2,442. 

– Наш текущий коэффициент самый низкий. Высказывались опасения, 

что высокий коэффициент отпугнет иностранных работников, но на самом 

деле это не так. Статистика показывает, что в последние годы, несмотря на 

самый низкий уровень взимаемого налога, притока иностранных работников 

в наш регион не наблюдалось. Но приток работников есть в Мурманске, 

Карелии, Коми и других регионах, где ставка выше, — сказал один из 

авторов законопроекта Георгий Губанов. 

По оценкам экспертов, повышение коэффициента позволит ежегодно 

увеличивать доходную часть консолидированного бюджета региона на 43 

млн рублей. Кроме того, законопроект предполагает ежегодный пересмотр 

показателя для адаптации к экономическим реалиям. 

Ко второму чтению в законопроект планируется внести ряд поправок. 

Так, в документ необходимо внести несколько уточнений технического 

характера. Кроме того, при предварительном рассмотрении документа 

высказывалось предложение увеличить региональный коэффициент с 1,7 

сразу до 3, поскольку он не пересматривался с 2014 года, а за прошедшие 11 

лет значительно выросли инфляция и средняя заработная плата. 

 

В Воронежской области принят закон об ответственности за склонение  

к прерыванию беременности 

Воронежская областная Дума 

Депутаты регионального парламента одобрили пакет законов, 

устанавливающих запрет на склонение к абортам и вводящих 

административную ответственность за эти действия. 

Целью закона является введение запрета на любые действия, 

направленные на склонение к искусственному прерыванию беременности на 

территории Воронежской области, включая уговоры, просьбы, предложения, 

подкуп и другие способы влияния. При этом уточнено, что если врач 

расскажет пациентке, что у нее есть медицинские показания к прерыванию 

беременности, это не будет подпадать под действие закона. 

Во взаимосвязи с законом "О запрете склонения к искусственному 

прерыванию беременности на территории Воронежской области" принят еще 

один нормативный правовой акт. Он устанавливает административную 

ответственность за несоблюдение запрета склонения к искусственному 

прерыванию беременности. Предусматривается, что размер штрафа для 

граждан составит от 3 до 5 тысяч рублей, для должностных лиц – от 25 тысяч 

до 50 тысяч рублей, для юридических лиц от 100 тысяч до 200 тысяч рублей. 

Принятые законы разработаны в целях предупреждения возможного 

вреда здоровью женщин, создания единого правового пространства, 

гарантирующего защиту и поддержку семьи, материнства, отцовства и 

детства. 
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Воронежцы смогут получить вознаграждение за информацию  
о водителях, севших за руль в состоянии опьянения 

Воронежская областная Дума 
Необходимые изменения в закон "Об участии граждан в охране 

общественного порядка на территории Воронежской области" внесены на 55 
заседании регионального парламента. 

– Документ разработан в целях стимулирования граждан к 
информированию органов внутренних дел о правонарушениях, связанных с 
управлением транспортными средствами водителями в состоянии опьянения, 
и обеспечения безопасности других участников дорожного движения, – 
отметил председатель Воронежской областной думы Владимир Нетёсов. 

В целях обеспечения законности, правопорядка и общественной 
безопасности, а также оказания поддержки гражданам, законом 
предусматривается выплата денежного вознаграждения в размере 5 тысяч 
рублей за информирование полиции о факте управления транспортным 
средством лицом, находящимся в состоянии опьянения. Порядок выплаты 
вознаграждения сегодня дорабатывается профильными министерствами и 
ведомствами. 

 
 Мероприятия    

В Волгограде стартовал проект "Школа главного врача – регион" 
Волгоградская областная Дума  

Волгоградская область – один из десяти регионов, выбранных для 
реализации проекта "Школа главного врача – регион". Программа 
подготовки реализуется Волгоградским государственным медицинским 
университетом Минздрава России.  

В течение месяца 20 специалистов управленческого звена 
здравоохранения пройдут повышение квалификации по основным 
направлениям работы практического здравоохранения, таким как: 
стратегическое планирование, цифровая трансформация, управление 
правовыми рисками, бизнес-процессы, экономика и финансы в 
здравоохранении, управление персоналом. 

Для обучающихся будут организованы лекции и практические модули 
в формате экскурсий по ведущим медицинским организациям области, где 
участники смогут ознакомиться с лучшими региональными практиками 
организации здравоохранения.   

Школу главного врача в Волгограде открыл ректор Волгоградского 
государственного медицинского университета, заместитель председателя 
комитета по здравоохранению и охране общественного здоровья 
Волгоградской областной Думы Владимир Шкарин. Он подчеркнул, что 
проект важен для формирования кадрового резерва, системной 
подготовки управленцев для регионального здравоохранения, повышения 
уровня их образования и компетенций.  
 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью 


